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八鉾自治振興区の活動を通じて更なる地域活性化や福祉の向上を図るために、庄原市キャッシュ

レス決済推進協議会が行っている「なみかポイント」を振興区活動参加者に付与することにしまし

た。

○ポイント付与は令和５年４月１日以降の八鉾自治振興区活動の参加者に適用します。

○振興区活動の参加の際には「なみかカード」もしくは「ほろかカード」をご持参いただきます

よう、お願いいたします。

○小学生以下の場合は、保護者に対して付与します。

○参加人数の多い事業の場合は、庄原市キャッスレス決済推進協議会

に、参加者のカードナンバーをまとめたリストをデータにして提出

するため、ポイントは後日付与されることになります。

令和5年3月31日で職員の雇用期間、地域マネージャーの委嘱期間が終了します。それにともな

い現地域マネージャー3名の内の2名が辞職されることとなりましたのでご案内します。

また、現 柳生光明事務局長は辞職後、地域マネージャーに新規委嘱されます。後任の事務局長等

の人事については、確定後、総代会議案書にてお知らせいたします。

辞職の挨拶

私事で大変恐縮ですが、一身上の都合により、令和5月3月31日をもって八鉾自治振興区の地

域マネージャーを辞職することになりました。地域の皆様には、お力添えをいただき心より感謝

しております。ここにあらためてお礼を申し上げます。今後は庄原市民として、また八鉾区民と

して振興区活動にご協力させていただく所存ですのでよろしくお願い致します。

令和5年3月20日 地域マネージャー 山上浩司・今田容子
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４．3月の主な生涯学習事業について

３．「地域のこの人」紹介・・・（油木自治会）藤綱　清さん

3月13日毎年恒例の「生け花教室」を八鉾自治振興センター

で開催しました。竹島信子先生ご指導のもと、15名の方にご参

加いただき、季節に合った生け花を行いました。

参加者の中には、毎年参加されている方がほとんどで皆様慣

れた様子で、生け花を生けておられました。

（２）生け花教室

今回は油木自治会の藤綱清さんを紹介します。

今年２月に100歳を迎えられた藤綱さん。２月10日の誕生日には油木の自治会から「100歳まで元

気で地域貢献をされた」と表彰されました。

昨年７月に69年間経営されていた藤綱商店を締められました。

戦争から帰り就職し結婚してから数年後、油木駅前の自宅でお店を始められました。

「終戦後都会は食料がなく、田舎は食料があって人が多かった。お店を出した頃は油木駅周辺には

農協や旅館、散髪屋など店が５件ほどあって、ほとんどの物が揃い、ここで生活ができていた。油木

の小中学校には130人程こどもがいて、大きい学校だったよ。」と懐かしそうに話されました。

とても元気で「体の悪いところはない」とのことです。

元気の秘訣は？と尋ねたところ「何かの、特に長生きしようと思って長生きした訳じゃないが」と笑

いながら、「ゲートボールを楽しんどるよ」。若い頃には公認指導員だったそうで、今も油木でゲー

トボールを楽しまれているそうです。

まだまだお元気でお若い藤綱さん。また昔の八鉾のお話を聞かせてください。

秋が終わり、冬になるとセンターの花壇はすっかり寂しくなりました。そこでオープンガーデン

の準備までにつなぎとして、2月27日にウッドデッキ・玄関前の花壇に代表者の小笠原さん、今田

地域マネージャー等の数名で花壇に花を植栽しました。ウッドデッキの両側にビオラ、デイジー、

会議室前にチューリップ、事務室前にパンジーを植栽しました。今回は少量の花を植栽したため、

ガーデニング教室会員の方にお声がけはしませんでしたが、春のオープンガーデンに向けた植栽は

5月に開催を予定していますので、地域の皆様、ご協力をお願いいたします。

（１）ガーデニング教室



５．地域マネージャー業務の進行状況
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自主防災組織設立に向けて八鉾落合自治会での取り組みに進展が見受けられ、連絡網・避難に関

する情報等の整備を所属する7常会で間もなく完成されそうです。組織設立まであと一頑張りです。

防犯の啓発活動を3月24日（金）に開催します。主に特殊犯罪（強盗殺人・傷害事件）や還付金

詐欺事件が横行する現状やその対策について、庄原警察八鉾駐在所の須谷所長様と庄原警察署の担

当官からお話を聞かせていただきます。

令和4年度農産物の供給がすべて終了しました。1年間農産物供給にご協力してくださった皆様に

感謝を申し上げます。

令和4年度はベト病もあり、タマネギの供給が減少しました。タマネギ以外の農産物も皆様にご無

理を申し上げていますが、今後ともご協力よろしくお願いいたします。令和5年度は農産物にとって、

良い気候でありますよう願っています。

（１）交流事業関係

（２）野菜販売関係

（３）自主防災、防犯関係

①「しいたけ栽培講座」令和3年に5ヶ年計画でスタートした講座も３年目を終えようとしています。

令和4年度は、榾木230本へ高齢者部の皆さんを中心に植菌をしていただきました。230本の内で

100本は地域の希望者の方へ、残り30本は10月のやほこフェスタで販売させていただきました。

今現在、2年間で200本を畑本さん宅の遊休地へ本伏せしており、昨年の秋あたりから最初に植菌

した榾木から少しずつ収穫が出来るようになりました。

今は、収穫できるシイタケの販売等について検討を進めており、また4月には200本の植菌を予

定しています。

なお、椎茸栽培は広島経済大学等との交流体験のツールとしても活用して参ります。

②「ガーデニング教室」は振興センターの玄関口としてふさわしい新たな花壇造りからスタートし、

玄関前やウッドデッキ周辺を新たな花壇として生まれ変わらせていただきました。令和4年度からは、

しょうばら花会議主催の春・秋のオープンガーデンに参加できるようになりました。

今後もこの講座で新たな花の植栽技術等をレベルアップさせ、自治振興センターを訪れられる

方々に喜んでいただける花壇づくりを目指してまいりたいと思います。

③「パークゴルフ＆ウォーキング教室」は、振興区内にある自然豊かな道後山高原クロカンパーク

及び県民の森で、大自然を満喫しながら常設のパークゴルフ場でのプレーや、県民の森の四季の移

りかわりを堪能しながらのノルディックウォーキングで、健康づくりと交流を進めてまいりました。

令和5年度も、引き続き取組んで参りますので、皆様のご参加をお願いいたします。

④「JR芸備線・木次線利用促進活動事業」も今年度の7月以降で視察・研修を含め5回開催させて

いただきました。

主に芸備線では東城1回、庄原1回、木次線3回を計画実施しました。引き続き、今後もローカル

線存続に向け利用促進事業を継続して参りますので、ご協力をお願いします。

新型コロナウイルス感染症でマスクとの付き合いを3年近くさせて頂いた中でしたが、令和2年

度に新たな交流事業の企画を練り始めて、新規事業として3事業をスタートさせていただきました。



６．ひばごんだより発送・送付者募集

７．ガーデニング教室会議開催

８．JA合併に伴う、名称及び振込手数料変更について
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「ひばごんだより第５号」を２月に発行し、八鉾に関わりの

ある地域外出身者等にお送りしました。

掲載内容は芸備線利用促進事業「三斗物語」、地域のお店

「ゆうき市」、交流事業「しいたけ栽培講座」、「やほこフェ

スタ」、「その他振興区の活動」を記事にしてお届けしました。

令和5年度は現在180件程度の送付先件数を200件以上に

拡大していきたいとの思いをもっています。

区民の皆様におかれましては

新たな「ひばごんだよりの送付

先」を是非ともご紹介いただき

たく存じます。

ひばごんだより最新号はやほこヒバゴンビレッジの

ホームページからご覧いただけます。 QRコード⇒

HPアドレス⇒ https://www.yahokojichi.com

3月15日に八鉾自治振興センターで10名の方にご出席いただき、令和4年度の振り返りと令和5

年度の活動計画を検討するガーデニング教室会議を開催しました。

新年度を迎えるにあたり、改選で教室代表の小笠原フミエさん

が退任されることになりました。今後は今までバックアップいた

だいていた女性部の管轄事業として運営いただくことになりまし

た。

今後も地域の活性化のために引き続き春・秋のオープンガーデ

ン等を予定していますので、皆様のご協力をよろしくお願いいた

します。

令和5年4月1日からJA合併にともない農協名が「JA庄原」から「JAひろしま」に変更、「西城

支店」も「比婆西城支店」に名称が変更されます。

また合わせて振込手数料も変更され、同一支店宛の振込でも窓口からだと振込手数料が発生しま

すが、ATMから振り込まれる場合は手数料がかからなくてすみますので、ご活用ください。

また先日は、ひばごんだよりを送付させていただいている東京在住の方より、地域出身者の方のご

主人が昭和30年代に備後落合駅等で撮影された蒸気機関車等の写真を提供いただきました。提供い

ただいた写真は、鉄道グッズ展示室（センター研修棟）に展示させていただきました。

貴重な写真をご提供くださりありがとうございました。


